

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Christian Menvie M'Obame: ministre délégué aux Mines et non à l'Intérieur

UN réajustement opéré au lendemain du récent réaménagement technique du gouvernement (voir L'Union d'hier).

J.KOMBILE.MOUSAVOU
Libreville/Gabon

INITIALEMENT nommé ministre délégué auprès du ministre d'État, ministre de l'Intérieur, lors du réaménagement technique du gouvernement survenu le 7 novembre dernier, Christian Menvie M'Obame a finalement hérité du portefeuille de ministre délégué auprès du ministre des Mines, du Pétrole, des Hydrocarbures et du Gaz. Alors que dans l'ancienne équipe gouvernementale, il occupait le poste de ministre délégué auprès du ministre de l'Eau, de l'Énergie. Pour ainsi dire, l'actuel titulaire du portefeuille de l'Intérieur, le ministre d'État Edgard Anicet Mboumbou Miyakou ne dispose plus d'un ministre délégué. À la différence de son collègue des Mines, du Pétrole, Noël Mboumba, qui en a désormais un. Alors que dans le précédent gouvernement, il en était dépourvu. Ceci dit, le récent réaménagement technique de l'équipe "Nkoghe Bekale" a eu des incidences significatives sur l'ordre protocolaire du gouvernement. En ce sens que, promu ministre chargé du Suivi de la Stratégie, Brice Lacruche Alihanga en devient la cinquième personnalité. Reléguant de facto Denise Mekam'ne Edzidzie ép. Taty, ministre des Relations avec les Institutions constitutionnelles, à un cran en dessous. Tandis que, comparativement au précédent gouvernement, Roger Owono Mba et Prisca Koho, ép. Nlend, respectivement ministre de l'Économie et ministre de la Promotion et de l'Intégration de la Femme, font un bond en avant. Passant respectivement du 18e au 13e rang. Et du 23e au 19e rang.



Photo: SM
Christian Menvie M'Obame, ministre délégué auprès du ministre des Mines

Prestations sociales: les dotations budgétaires stagnent!

DANS le cadre de l'examen du projet de loi de finances 2020, les ministres financiers étaient à nouveau à l'Assemblée nationale, hier. Mais, cette fois pour présenter le volet des allocations relatives aux pensions, prestations familiales et sociales, et au financement de l'Habitat. Et y répondre.

ONDOUBA'NTSIBAH
Libreville/Gabon

LA Commission des Finances, du Budget et de la Comptabilité publique de l'Assemblée nationale, présidée par Ruffin Pacôme Ondzounga, a auditionné, hier, le ministre de l'Économie, des Finances et des Solidarités nationales, Roger Owono Mba. Cette fois, les échanges ont porté sur le dernier volet de son portefeuille ministériel. Celui-ci intègre trois missions de politique publique, à savoir: les pensions, les prestations familiales et sociales et le financement de l'habitat. Occasion pour l'hôte des députés de souligner que "l'ensemble de ces missions est orienté vers la politique sociale du président de la République, Ali Bongo Ondimba, avec pour finalités: l'amélioration



Photo: SYLVAIN MAGHANGA/L'Union

Le ministre Roger Owono Mba (micro), lors d'une précédente audition.

et la gestion des pensions pour les agents admis à la retraite; l'optimisation des prestations familiales et sociales; et l'accès à la propriété." On retiendra que pour la mission "pensions" qui comprend deux programmes (pensions du régime général et pensions spéciales), on enregistre une baisse passant de 61 milliards 556 millions 778 mille 925 F à 59 milliards 767 millions 490 mille 606 F. S'agissant des prestations familiales et sociales, on note que pour l'année 2020, les dotations stagnent. Soit la somme de 16 milliards 500 millions de francs. Roger Owono Mba a rappelé aux députés que cette mission a pour but

de permettre à tous les agents publics de bénéficier des prestations familiales et sociales; contribuer à la compensation financière des charges familiales; participer à l'éducation des enfants des agents publics; contribuer à la protection des enfants les plus vulnérables, ainsi qu'à la conciliation de la vie familiale et de la vie professionnelle des agents publics... En outre, en ce qui concerne le financement de l'habitat, les prévisions budgétaires s'évaluent à 5 milliards 174 millions 543 mille 593 F, contre 4 milliards 442 millions 428 mille 685 F. L'un des objectifs visés en 2020 étant la construction de 643 logements.

Pierre-Claver Obame Essone repose désormais à Awoungou

L'ANCIEN maire du 1er arrondissement de la commune d'Owendo a été inhumé, mercredi dernier, dans sa concession familiale.

A. N.
Libreville/Gabon

DÉCÉDÉ le lundi 4 novembre dernier, des suites d'une longue et pénible maladie, Pierre-Claver Obame Essone, ancien maire du 1er arrondissement de la commune d'Owendo, a été inhumé, mercredi dernier, à son domicile, au quartier Awoungou, dans le 1er arrondissement de cette localité. À la sortie de la dépouille, mardi 12 novembre, de nombreuses personnalités lui ont rendu un ultime hommage. Parmi lesquelles, le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, la ministre de la Défense nationale, Rose Christiane

Ossouka Raponda, plusieurs autres membres du gouvernement, la maire de la commune d'Owendo, Jeanne Mbagou, les conseillers municipaux, les auxiliaires de commandement, les militants et militantes du Parti démocratique gabonais (PDG), sa famille politique, ainsi que les parents et amis. Visiblement émues et affligées par cette disparition, toutes ces personnalités se sont inclinées sur la dépouille. Avant la mise en terre, le père Alexandre Ndong, lors de son oraison funèbre, a fait savoir que tout est guidé par Dieu. Car il est "l'alpha et l'oméga", avant de l'exhorter à accueillir "son fils, Pierre-Claver Obame Essone, dans sa maison".

Pour mémoire, le disparu, natif du village Oveng, dans le département du Komo-Océan, a fait ses études primaires et secondaires à Libreville. Il a intégré le PDG avant d'aller poursuivre, en Italie, une formation dans le domaine de l'informatique. Il en reviendra en 1982 nanti d'un diplôme d'ingénieur d'analyste programmeur. Pierre-Claver Obame Essone a occupé plusieurs postes au PDG, avant de devenir 2e adjoint au maire de la commune d'Owendo puis maire du 1er arrondissement de cette localité, poste qu'il a occupé jusqu'à son décès. Il était marié et père d'une nombreuse famille, qu'il laisse très attristée.



Photo: Adjai Ntoutoume

La dépouille de Pierre-Claver Obame Essone quittant la maison funèbre pour l'inhumation.